

## Tres asociaciones reclaman que haya más enseñanza en idioma gallego

LA VOZ | SANTIAGO  
■ El Sindicato de Estudiantes, los Comités Abiertos de Estudiantes y la organización juvenil de la Mesa pola Normalización Lingüística han solicitado conjuntamente a la Consellería de Educación que el próximo curso se imparta más enseñanza en idioma gallego.

Las tres asociaciones proponen que se garantice que en ningún instituto gallego se imparta menos del 50% en gallego. Y también solicitan un «mínimo do 50%» para secundaria, bachilleratos y ciclos formativos, pues «está estipulado no Plan Xeral de Normalización da Lingua Galega aprobado por unanimidade no Parlamento galego en setembro de 2004», sostienen.

«Igual que nós temos que cumprir coas nosas obrigas, estudar, aprobar e dar contas, tamén a Xunta e a Inspección Educativa teñen o deber de cumprir coas súas», sostienen.

La Mesa destaca que la Escola Universitaria de Formación de Profesorado de Lugo haya aprobado por unanimidad reclamar que el próximo curso se aplique el Plan de Normalización da Lingua Galega no ensino.

## Educación exige que 2.378 plazas de maestros se escojan por la Red

LA VOZ | SANTIAGO  
■ Unos 3.900 maestros sin destino definitivo, interinos, y sustitutos que aprueben las oposiciones de este año, deberán elegir 2.378 plazas para ejercer el próximo año y únicamente pueden realizar la tramitación a través de Internet. Es la primera vez que se da esta situación, y se observan «graves problemas de xestión» y numerosas dudas por parte de los interesados. La consellería decidió ampliar el plazo para solicitar esos destinos provisionales hasta el día 24.

La CIG critica este nuevo sistema, y reclamó a Educación que se pueda hacer la tramitación también en papel, como en años anteriores, pues se tardaba menos y había menos problemas.

El sindicato nacionalista señala que parte del profesorado afectado está de vacaciones, o realiza oposiciones y se ve doblemente presionado.



PACO RODRÍGUEZ

## El López Ferreiro ofrece el servicio más antiguo

■ El colegio público de la ciudad que ofrece servicio de comedor desde hace más tiempo es el López Ferreiro. Lleva varios años con la prestación ininterrumpida, gestionada por la asociación de nais e pais (Anpa). La consellería sólo gestiona

el servicio en el centro de A Sionlla, el único que cumple todos los requisitos según la normativa en vigor, y que es utilizado por una mayoría del alumnado. En los restantes, la gestión recae en los padres, madres, y algún personal docente.

Era una aspiración de la comunidad escolar desde hace varios años

## El colegio Raíña Fabiola tendrá comedor el próximo curso

*La prestación será posible por el espacio ganado al funcionar el gimnasio*

J. G. | SANTIAGO  
■ El colegio público Raíña Fabiola estrenará comedor escolar el próximo curso. Desde el centro se tramita la autorización correspondiente de la consellería, según explica el director, Eugenio Leira. Pero hay confianza total en conseguirlo, y de hecho el Concello ha asumido acondicionar un espacio para poder ofrecer ese nuevo servicio, que se prevé comience ya a inicios del nuevo ejercicio lectivo.

La comunidad escolar verá así cumplido un nuevo deseo, largamente perseguido desde hace años. La necesidad del comedor era tan sentida que incluso durante un tiempo una madre asumió el compromiso de dar la comida a un pequeño grupo de escolares, para solucionar el problema de algunas familias. Pero fue una situación transitoria y que no resultaba satisfactoria, debido a la demanda existente.

El consejo escolar también había solicitado el comedor, pero no se había conseguido por falta de un lugar adecuado donde habilitarlo.

La inauguración, en las últimas semanas del último curso, de un gimnasio cubierto hace que ahora sea posible. Porque

permite utilizar para comedor un espacio de la nave de usos múltiples en la que antes se hacía gimnasia, y que ahora ya no se necesita para ese fin. Las comidas se servirán en la instalación que acondicione el Concello este verano en ese lugar.

### Nuevo logro

El servicio será de catering, como en la mayoría de los colegios que ofrecen esta prestación en la ciudad. «En principio observamos que hai bastante interese en moitas familias e pensamos que haberá suficientes solicitudes, para que poda funcionar sen

maiores problemas», sostiene el director.

La comunidad escolar consigue así un nuevo logro, que se agrega a otros obtenidos los últimos años tras arduas gestiones. Los principales han sido sin duda la retirada de un transformador de energía eléctrico del patio, y la puesta en funcionamiento del gimnasio, dos cuestiones por las que se movilizaron durante años.

El colegio, ubicado en un edificio singular, de alto interés arquitectónico, suma así progresivamente servicios por los que aspiraban docentes, discentes y familias desde que empezó a prestar servicio, en el año 1993. Es el último centro público inaugurado en la ciudad, junto con el de Fontiñas, ambos con antigüedad semejante.

### DOCUMENTACIÓN |

## Una demanda creciente en la ciudad

■ El comedor escolar en colegios públicos es una demanda creciente en la ciudad. De hecho, también el Pío XII, realiza obras también este verano para ampliarlo, debido al importante volumen de usuarios. Otros centros, como el de Lamas de Abade, vieron aumentar su alumnado por disponer del servicio, que también lo

hay en Roxos-Villestro, y en los más antiguos de A Sionlla y López Ferreiro.

El Quiroga Palacios, el Monte dos Postes y el de Vite también dispusieron algún tiempo de este servicio.

Los últimos cursos cada vez hay más centros que lo ofrecen, tras el apoyo recibido desde el Departamento Municipal de Educación.

## Raxoi dice haber hecho todo lo posible para evitar la baja del padrón de los inmigrantes

M. M. | SANTIAGO  
■ La concejala de Emigración e Inmigración, Teresa Regúlez, aseguró ayer que el Concello hizo «todo lo posible» para avisar a los inmigrantes de la necesidad de renovar sus empadronamientos. La edil insistió en que, el mes de diciembre, se realizó una campaña publicitaria para que todos los que tuvieran una antigüedad de dos o más años en Santiago y, aún no tuvieran la residencia permanente, fueran a renovar los datos en el padrón. De los más de 1.500 que debía hacerlo, casi seiscientos no lo hicieron y, por tanto, tuvieron que ser dados de baja. Regúlez dijo que su departamento no tiene contacto directo con estos colectivos, mientras que las asociaciones sí lo tienen y podían haber realizado esa labor de aviso.

En cuanto a la pérdida de antigüedad, Regúlez dijo desconocer si esta circunstancia les acarreará problemas, pero recordó que para el agrupamiento se necesita, entre otras cosas, un año de residencia.

## Un estudio de la USC descifra el lenguaje entre niños de 1 y 4 años

LA VOZ | SANTIAGO  
■ El grupo de investigación que dirige la catedrática de Lingüística de la Universidade de Santiago, Milagros Fernández, ha culminado la elaboración del corpus de habla infantil Koiné tras diez años de investigación. Este proyecto recopila materiales comunicativos propios del habla infantil para organizar un banco de datos que recoja las características de la comunicación infantil. Para ello, se trabajó con 71 niños de cinco escuelas que procedían del hábitat urbano y con otros que lo hacía desde ambientes semirurales o rurales.

Aunque el Koiné no es el primer corpus de habla que existe en España, sí el más representativo ya que se realizó entre niños con edades comprendidas entre el año y medio y los cuatro años. Otra de las particularidades de esta investigación reside en la presencia del gallego ya que se recogen emisiones lingüísticas de niños que hablan gallego como lengua materna.